

**COLLOQUE SUR L'AVENIR DES SOINS DE LONGUE DURÉE
ET DES SOINS À DOMICILE, LE 10 NOVEMBRE 2021
INSCRIVEZ-VOUS, C'EST GRATUIT !**

Colloque virtuel, durant la semaine des droits des usagers, qui se tiendra le **mercredi 10 novembre 2021, de 9 h à midi**, sur les thèmes
***La suite au projet de loi du CPM
sur les soins de longue durée et les soins à domicile.***



André Picard est journaliste spécialisé en santé, et un des commentateurs respectés dans le domaine des affaires publiques. Il travaille pour le journal *The Globe and Mail* depuis 1987, où il cumule actuellement les fonctions de journaliste scientifique et chef du bureau du Québec. M. Picard a reçu de nombreux hommages et s'est vu décerner plusieurs prix pour ses œuvres journalistiques, entre autres, le prix Médias de l'Association des infirmières et infirmiers du Canada qui reconnaît l'excellence journalistique en matière de santé, le Prix Science et Société, le Prix Michener pour action méritoire d'intérêt public en journalisme, et la prestigieuse bourse Atkinson.



Dre Geneviève Dechêne est diplômée en médecine familiale de l'Université McGill en 1982. Elle est la fondatrice de l'équipe médicale des soins palliatifs à domicile du CLSC de Verdun, qui est considérée comme un modèle pour la province. Experte en soins à domicile, elle est impliquée dans l'élaboration et la mise en place des SIAD (équipes intensives médicales à domicile en CLSC) dans la province. Cette omnipraticienne travaille depuis plus de trente ans auprès des patients en fin de vie à domicile. Elle pratique aussi comme médecin de famille au GMF du sud-ouest de Verdun.

MISE EN CONTEXTE

Depuis le colloque de Rouyn en septembre 2016, le *Conseil pour la protection des malades* réclame du gouvernement du Québec une loi de l'assemblée nationale sur les soins de longue durée. L'objectif consiste principalement à sortir l'offre des soins de longue durée des caprices et des velléités des gouvernements qui se succèdent. Chacun d'eux arrive avec une nouvelle politique et des énoncés budgétaires, mais aucun n'a tenté jusqu'ici de définir précisément les droits des usagers de soins de longue durée et de déterminer quel est le panier de services. Les usagers sont à la merci de politiques changeantes et de l'interprétation qu'en font les établissements.

En même temps s'est amorcée une réflexion sur l'avenir des soins de longue durée, surtout en ce qui concerne les aînés, mais pas uniquement. De plus en plus de gens réclament des soins de longue durée à domicile, incluant les soins palliatifs, et même l'aide médicale à mourir.

Le projet de loi que nous avons soumis au cabinet de la ministre n'inclut pas dans sa forme actuelle les soins à domicile. Nous pensons que nous sommes rendus au point d'entamer une réflexion pour les inclure, dans le même esprit, mais avec bien sûr des spécificités qui leur appartiendraient.

Nous croyons que le futur nous entraîne dans cette direction : à nous d'y apporter notre contribution.

Conseil pour la protection des malades

3565 Rue Berri, suite 230

MONTRÉAL Qc

H2L 4G3

514-861-5922

info@cpm.qc.ca

POUR VOUS INSCRIRE : [CLIQUEZ ICI](#)

DÉROULEMENT

Co-présidents :

Mme Ginette Desmarais, membre du Conseil d'administration, CPM

M. Pierre Hurteau, vice-président, Conseil d'administration CPM

TRADUCTION SIMULTANÉE EN ANGLAIS POUR TOUTES LES INTERVENTIONS

1. ARRIVÉE VIRTUELLE DES PARTICIPANTS, MOT DE BIENVENUE

2. CONFÉRENCE DE M. ANDRÉ PICARD

Journaliste et chroniqueur, M. André Picard entretiendra les participants sur l'état des soins de longue durée, depuis la parution de son livre *Les Grands oubliés*.

3. QUESTIONS, ÉCHANGES AVEC LES PARTICIPANTS

4. PAUSE

5. CONFÉRENCE DE LA DRE GENEVIÈVE DECHÊNE, MD

La Dre Geneviève Dechêne, diplômée en médecine familiale de l'Université McGill, est spécialisée en soins à domicile.

6. QUESTIONS, ÉCHANGES AVEC LES PARTICIPANTS

7. PLÉNIÈRE, COMPTE RENDU, CONCLUSION